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Организация Объединенных Наций S/PV.9159

Совет Безопасности
Семьдесят седьмой год

9159-е заседание
Пятница, 21 октября 2022 года, 10 ч 00 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н Бьян . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Габон)

Члены: Албания  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Даутлари
Бразилия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Коста Филью
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Гэн Шуан
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Бродхерст Эстиваль
Гана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Оппонг-Нтири
Индия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Равиндран
Ирландия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Митен
Кения  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кимани
Мексика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н де ла Фуэнте Рамирес
Норвегия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Юуль
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Полянский
Объединенные Арабские Эмираты  . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Нуссейба
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кариуки
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Томас-Гринфилд

Повестка дня
Вопрос о Гаити 

Письмо Генерального секретаря от 8 октября 2022 года на имя 
Председателя Совета Безопасности (S/2022/747) 

Доклад Генерального секретаря об Объединенном представительстве 
Организации Объединенных Наций в Гаити (S/2022/761)
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Заседание открывается в 10 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Вопрос о Гаити

Письмо Генерального секретаря от 8 
октября 2022 года на имя Председателя 
Совета Безопасности (S/2022/747)

Доклад Генерального секретаря об 
Объединенном представительстве 
Организации Объединенных Наций в 
Гаити (S/2022/761)

Председатель (говорит по-французски): На 
основании правила 37 временных правил процеду-
ры Совета я приглашаю принять участие в заседа-
нии представителя Гаити.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

На рассмотрении членов Совета находится 
документ S/2022/765, в котором содержится текст 
проекта резолюции, представленного Мексикой и 
Соединенными Штатами Америки.

Я хотел бы обратить внимание членов Сове-
та на документ S/2022/747, в котором содержится 
текст письма Генерального секретаря от 8 октября 
2022 года на имя Председателя Совета Безопасно-
сти, а также на документ S/2022/761, в котором со-
держится доклад Генерального секретаря об Объ-
единенном представительстве Организации Объ-
единенных Наций в Гаити.

Совет готов приступить к голосованию 
по представленному на его рассмотрение про-
екту резолюции. Я ставлю проект резолюции на 
голосование.

Проводится голосование поднятием руки.

Голосовали за:
Албания, Бразилия, Китай, Франция, 
Габон, Гана, Индия, Ирландия, Кения, 
Мексика, Норвегия, Российская Федерация, 
Объединенные Арабские Эмираты, 
Соединенное Королевство Великобритании 
и Северной Ирландии, Соединенные Штаты 
Америки

Председатель (говорит по-французски): За 
проект резолюции подано 15 голосов. Проект резо-
люции принимается единогласно в качестве резо-
люции 2653 (2022).

Сейчас я предоставляю слово тем членам Со-
вета, которые желают выступить с заявлениями.

Г-жа Томас-Гринфилд (Соединенные Шта-
ты Америки) (говорит по-английски): Как кураторы 
резолюции 2653 (2022) Соединенные Штаты и Мек-
сика хотели бы совместно поблагодарить членов 
Совета Безопасности за тщательное и оперативное 
рассмотрение документа и консультации. Приняв 
эту резолюцию, мы сделали важный шаг, чтобы по-
мочь гаитянскому народу. Я считаю, что после про-
ведения активных и инклюзивных переговоров эта 
резолюция действительно отражает консенсус Со-
вета. Несмотря на необходимость завершить рабо-
ту в сжатые сроки, нам удалось учесть мнения всех 
членов Совета. 

Эта резолюция предусматривает первона-
чальные меры в связи с призывами жителей Гаити 
о помощи. Они просят о том, чтобы мы приняли 
меры против криминальных субъектов, включая 
бандитские группировки и их спонсоров, деятель-
ность которых подрывает стабильность и ведет к 
распространению нищеты в динамичном обществе 
Гаити. В качестве ответной меры Совет ввел санк-
ции против одного из самых известных главарей 
банд страны — главаря бандитской группировки, 
действия которой напрямую усугубляют гумани-
тарный кризис, причинивший столько боли и стра-
даний населению Гаити.

Мы четко заявляем о своей позиции деструк-
тивным субъектам, которые держат Гаити в за-
ложниках. Международное сообщество не будет 
безучастно наблюдать за тем, как они сеют хаос в 
этой стране. Санкции являются наиболее эффек-
тивными, когда они носят адресный характер и на-
правлены против недобросовестных субъектов, но 
не препятствуют при этом поставкам гуманитарной 
помощи для гражданского населения. Принятая 
нами сегодня резолюция позволяет достичь обеих 
этих целей. Мы также старались включить в текст 
четкие, поддающиеся измерению и точно опреде-
ленные методы для проведения периодического 
анализа эффективности этих санкций, и я благода-
рю своих коллег за их твердые позиции по этому 
вопросу. Нам удалось заложить отличную основу 
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для дальнейших действий, направленных на пре-
сечение деятельности преступных элементов и тех, 
кто их финансирует и поддерживает.

Однако я хотела бы подчеркнуть, что приня-
тие сегодня данной резолюции — это только пер-
вый шаг. Нам еще предстоит много работы. Теперь, 
когда Совет принял целенаправленные и решитель-
ные действия, с тем чтобы послать мощный сигнал 
бандам и тем, кто их финансирует, посредством 
введения новых адресных санкций, мы должны 
расширить предпринимаемые усилия для решения 
другой неотложной задачи — внести вклад в вос-
становление безопасности и смягчение гуманитар-
ного кризиса в Гаити.

Как я уже отмечала в Совете в понедельник 
(см. S/PV.9153), Соединенные Штаты и Мексика ра-
ботают над проектом резолюции, который санкци-
онировал бы создание не входящей в систему Ор-
ганизации Объединенных Наций международной 
миссии по содействию установлению безопасности, 
с тем чтобы помочь улучшить ситуацию в области 
безопасности и обеспечить поступление отчаянно 
необходимой гуманитарной помощи. Основани-
ем для этого являются не только поступившая от 
правительства Гаити просьба, но и один из предло-
женных Генеральным секретарем вариантов, кото-
рый последний рекомендовал Совету Безопасности 
рассмотреть в свете ухудшающейся обстановки в 
сфере безопасности. Хотя принятые сегодня меры 
имеют большое значение, мы должны продолжать 
делать все возможное для того, чтобы помочь гаи-
тянскому народу в это трудное для него время.

Г-н де ла Фуэнте Рамирес (Мексика) (гово-
рит по-испански): Прежде всего я хотел бы поблаго-
дарить членов Совета Безопасности за их участие 
в переговорном процессе и за их конструктивные 
замечания, которые, без сомнения, помогли улуч-
шить недавно принятый текст резолюции 2653 
(2022). Приветствуем его единодушное принятие, 
демонстрирующее сплоченность Совета в отно-
шении этой сложной темы, насчет которой могут 
иметься разногласия. В условиях кризиса в Гаити 
Совет Безопасности направил четкий сигнал о том, 
что насилие должно прекратиться и что оно не мо-
жет оставаться безнаказанным.

Не меньшее значение имеет введение эмбар-
го в отношении любых поставок оружия негосу-
дарственным субъектам, которые терроризируют 

гражданское население и дестабилизируют обста-
новку в стране. Как мы уже неоднократно заявляли, 
незаконный оборот оружия — это зло, от которого 
страдает множество стран и с которым необходимо 
вести решительную борьбу. Эта резолюция пред-
ставляет собой шаг в этом направлении и четкий 
сигнал о том, что Совет Безопасности не останет-
ся в стороне и будет принимать меры — не только 
против тех, кто совершает акты насилия на улицах, 
но и против тех, кто их поддерживает, спонсирует 
и финансирует.

С помощью этой резолюции Соединенные 
Штаты и Мексика стремятся поддержать Гаити в 
борьбе за обеспечение мирного сосуществования и 
установление демократического правления. Мекси-
ка вновь заявляет о своей полной солидарности с 
братским государством Гаити и настоятельно при-
зывает членов Совета продолжить работу по под-
готовке необходимых следующих шагов для дости-
жения этой цели.

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
В понедельник мы обсуждали в этом зале ситуацию 
в Гаити (см. S/PV.9153). Члены Совета Безопасности 
выразили глубокую обеспокоенность в связи с тем, 
что Гаити переживает серьезный кризис в полити-
ческой и гуманитарной сферах и в области безопас-
ности. Они подчеркнули необходимость достиже-
ния политического урегулирования в интересах об-
легчения страданий народа и единодушно призвали 
к решительным действиям по пресечению деятель-
ности преступных группировок в стране.

Только что Совет Безопасности единогласно 
принял резолюцию 2653 (2022), которая предус-
матривает санкции в отношении гаитянских пре-
ступных группировок в виде запрета на поездки, 
замораживания активов и оружейного эмбарго, тем 
самым позволяя перенести в плоскость практиче-
ских действий консенсус Совета относительно пре-
сечения бандитизма, защиты гаитянского народа и 
восстановления в Гаити безопасности и обществен-
ного порядка. Китай приветствует этот шаг.

Китай традиционно призывает проявлять 
осторожность в том, что касается применения санк-
ций или угрозы их применения в рамках междуна-
родных отношений, какими бы ни были обстоя-
тельства. Однако, принимая во внимание неотлож-
ность урегулирования нынешней ситуации в Гаити 
и призыв, направленный народом этой страны, Ки-
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тай стал первым членом Совета, который предло-
жил ввести адресные санкции против гаитянских 
преступных группировок. Наше предложение бы-
стро поддержали другие члены Совета Безопасно-
сти и страны региона. Мы выражаем признатель-
ность Соединенным Штатам и Мексике, которые 
выступили кураторами, за подготовку резолюции 
и учет мнений других участников этого процесса, 
позволивший непрерывно улучшать разрабатывае-
мый текст. Кроме того, благодарим других членов 
Совета за их серьезный и ответственный подход в 
ходе консультаций и за совместную работу, кото-
рая позволила принять эту резолюцию на основе 
консенсуса.

Мы надеемся, что резолюция 2653 (2022) на-
правит преступным группировкам в Гаити четкий 
сигнал о том, что они должны немедленно прекра-
тить свои злодеяния, перестать причинять страда-
ния народу этой страны и воздерживаться от рас-
шатывания основ экономической и социальной 
систем и системы безопасности в Гаити. Надеемся, 
что эта резолюция направит политическим фракци-
ям в Гаити четкий сигнал о том, что необходимо не-
медленно отказаться от сговора с преступными эле-
ментами и ведения подпольной борьбы, поставить 
на первое место интересы страны и ее народа и как 
можно скорее достичь консенсуса относительно по-
литической структуры Гаити и мерах переходного 
характера. Кроме того, мы надеемся, что резолюция 
2653 (2022) даст гаитянскому народу четко понять, 
что Совет Безопасности обратил внимание на его 
страдания и сделает все возможное для того, чтобы 
помочь ему искоренить такое бедствие, как насилие 
со стороны преступных групп, и освободить страну 
от этого непосильного бремени.

Гаити находится на грани краха и отчаянно 
нуждается в помощи международного сообщества. 
После принятия этой резолюции Совет продолжит 
следить за развитием событий в Гаити. Мы наде-
емся, что на следующем этапе обсуждения вопроса 
о Гаити Совет Безопасности продолжит придержи-
ваться духа консультаций и солидарности, следо-
вать принципу ориентированности на результат и 
практические меры и руководствоваться учетом 
всех мнений и принятием разумных решений. Ки-
тай готов играть активную и конструктивную роль 
в этих усилиях.

Г-жа Юуль (Норвегия) (говорит по-
английски): Норвегия проголосовала за резолюцию 
2653 (2022). Вызывающая тревогу ситуация в Гаи-
ти, которая недавно обсуждалась на одном из засе-
даний Совета (см. S/PV.9153), требует принятия мер 
международным сообществом. Гаитянский народ 
заслуживает нашего самого пристального внима-
ния, а также нашей помощи и приверженности это-
му делу. И сегодня, принимая все это во внимание, 
Совет впервые с 2017 года вводит новый санкцион-
ный режим. Этот режим санкций представляет со-
бой один из важных шагов, призванных ограничить 
возможности преступных элементов и группировок 
продолжать совершать акты насилия и вести неза-
конную деятельность, которые парализуют Гаити.

Мы стремились разработать надежный и тща-
тельно продуманный режим, который будет функ-
ционировать в качестве сдерживающего фактора в 
целях воспрепятствования случаям сексуального и 
гендерного насилия, вербовке детей в состав воо-
руженных групп и преступных сетей и посягатель-
ствам на права человека, которые представляют со-
бой угрозу для мира и безопасности Гаити и всего 
региона. Важно предусмотреть также полноценные 
гуманитарные изъятия из режима санкций.

Позвольте мне также подчеркнуть важность 
признания Советом необходимости наличия спра-
ведливых и четких процедур, а также отметить на-
мерение Совета уполномочить Омбудсмена решить 
эту проблему. Соблюдение надлежащей правовой 
процедуры имеет основополагающее значение для 
поддержания эффективности и легитимности лю-
бого режима санкций. Норвегия на протяжении 
многих лет выступает за обеспечение более надеж-
ных гарантий надлежащей правовой процедуры, и 
показательно, что сейчас Совет столь четко заявил 
о своем намерении уполномочить Омбудсмена обе-
спечивать соблюдение надлежащей правовой про-
цедуры не только в рамках режима санкций Коми-
тета Совета Безопасности, учрежденного резолю-
циями 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015) по «Ис-
ламскому государству Ирака и Леванта» (ДАИШ), 
«Аль-Каиде» и связанным с ними лицам, группам, 
предприятиям и организациям.

Важно, чтобы Совет претворил это намере-
ние в жизнь, а также продолжил заниматься вопро-
сом надлежащей правовой процедуры. Приветству-
ем этот шаг в направлении оказания помощи наро-
ду Гаити. Норвегия готова продолжить обсуждение 
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другого проекта резолюции, который отметили Со-
единенные Штаты и который, мы надеемся, будет 
оперативно доведен до сведения более широкого 
круга государств-членов.

Г-н Полянский (Российская Федерация): Рос-
сийская Федерация поддержала подготовленный Со-
единенными Штатами Америки и Мексикой проект 
резолюции 2653 (2022) о введении санкционного ре-
жима Совета Безопасности в отношении гаитянских 
преступных группировок.

Согласование приемлемого текста далось Со-
вету нелегко. Мы отмечаем, что авторы изменили 
свой изначально не самый конструктивный подход и 
все-таки проявили внимание к озабоченностям чле-
нов Совета, связанным в том числе с чрезмерным на-
гнетанием спешки и искусственным крайним сроком. 
Консенсус по данной резолюции показал, что и в ны-
нешних условиях Совет способен достигать хороших 
результатов, если ответственно подходить к делу, 
уважительно относиться к позициям коллег и искрен-
не стремиться к компромиссу ради совместного реше-
ния сложных проблем.

Надеемся, что Вашингтон и Мехико, продвигая 
в Совете Безопасности данное санкционное решение, 
действовали с учетом общего мнения регионалов, 
многие из которых, если говорить откровенно, испы-
тывают не меньшее давление оргпреступности, чем 
Гаити. И Соединенные Штаты Америки в этом отно-
шении отнюдь не в «белом списке».

Несмотря на поддержку документа, у нас нет 
уверенности в том, что международные ограничи-
тельные меры станут адекватным ответом на ком-
плекс разъедающих Гаити проблем. Долгосрочное 
решение так или иначе должно лежать в плоскости 
инклюзивного политического процесса и социально-
экономического развития, ликвидации нищеты и не-
равенства. Необходимо обеспечить укрепление госу-
дарственных институтов страны без внешнего дикта-
та, который пронизывает почти всю ее современную 
историю. 

Отмечаем, что проблемы нелегальных оружей-
ных потоков и организованной преступности в Ка-
рибском регионе не зацикливаются на Порт-о-Пренсе. 
В замысловатые трансграничные схемы вовлечены и 
другие игроки, зачастую весьма и весьма серьезные, 
и они не должны уйти из поля зрения создаваемого 
санкционного комитета и его группы экспертов, кото-
рая призвана действовать строго в рамках выданного 
ей мандата.

В любом случае ограничительные меры не 
должны привести к отчуждению Гаити или поме-
шать продвижению политпроцесса в этой стране. 
Санкции Совета Безопасности – это не инструмент 
наказания, а один из находящихся в арсенале Со-
вета Безопасности сильных способов реакции на 
возникающие угрозы. Международные ограниче-
ния должны регулярно анализироваться на предмет 
их адекватности и при необходимости смягчаться 
или сниматься. Мы продолжим за этим пристально 
следить.

Г-н Митен (Ирландия) (говорит по-
английски): На фоне поистине отчаянного положе-
ния в Гаити и с учетом того, что Совет Безопасности 
несет ответственность за принятие срочных мер в 
этой связи, Ирландия приветствует единогласное 
принятие резолюции 2653 (2022) об установлении 
нового режима санкций в отношении Гаити.

Сегодня Совет Безопасности впервые за пять 
лет принял новый режим санкций, направленных 
против банд, деятельность которых оказывает уду-
шающее воздействие на Гаити и ее народ.

Ирландия выражает глубокую признатель-
ность Соединенным Штатам и Мексике как курато-
рам за их усилия по подготовке проекта резолюции, 
а также за работу с коллегами по Совету в целях 
учета их мнений по проекту текста. В этой связи 
приветствуем выделение в рамках режима санкций 
сексуального и гендерного насилия в качестве от-
дельного критерия.

По мнению Ирландии, Совет должен так-
же обеспечить, чтобы этот новый режим предус-
матривал укрепление справедливых процедур и 
надлежащей правовой процедуры исключения из 
санкционного перечня. Как один из членов Группы 
государств, придерживающихся одинаковых взгля-
дов на адресные санкции, Ирландия приветствует 
содержащуюся в девятнадцатом пункте преамбу-
лы конкретную ссылку на Омбудсмена. Теперь мы 
надеемся на достижение конкретного прогресса в 
деле распространения мандата Канцелярии Омбуд-
смена на Гаити и все другие режимы санкций.

В настоящее время Канцелярия Омбудсмена 
уполномочена рассматривать только дела, касаю-
щиеся санкционного перечня в отношении ИГИЛ 
(ДАИШ) и «Аль-Каиды». Теперь в ее круг ведения 
также входит режим санкций в отношении Гаити. 
Таким образом, остается еще 14 санкционных ко-



S/PV.9159 Вопрос о Гаити 21/10/2022

6/10 22-64583

митетов, у которых нет собственной независимой 
системы рассмотрения просьб об исключении из 
санкционного перечня. Мы все заинтересованы 
в обеспечении того, чтобы санкции Организации 
Объединенных Наций соответствовали междуна-
родным стандартам надлежащей правовой проце-
дуры, и настало время для Совета Безопасности 
принять существенные меры для решения этих 
вопросов.

Хотя одна лишь эта резолюция и предусмо-
тренный в ее рамках режим санкций не позволят 
урегулировать охвативший Гаити многоаспектный 
кризис, ее принятие Советом Безопасности пред-
ставляет собой важный шаг в поддержку гаитян-
ского народа. Это свидетельствует о том, что Совет 
Безопасности готов действовать со всей серьезно-
стью в целях борьбы с преступными бандами и в 
интересах народа Гаити. Ирландия будет и впредь 
вносить свой вклад в обеспечение того, чтобы Со-
вет продолжал выполнять эту обязанность.

Г-н Кимани (Кения) (говорит по-английски): 
Кения благодарит Мексику и Соединенные Штаты 
за их усилия по предоставлению консультаций в 
рамках подготовки только что принятого нами про-
екта резолюции 2653 (2022). Кения проголосовала 
за эту резолюцию после того, как, будучи одним 
из трех африканских членов Совета Безопасности 
(группа «A3»), сделала все возможное для обеспе-
чения того, чтобы резолюция предусматривала ме-
ханизм обзора и была направлена против на тех, 
кто подрывает мир в Гаити. Благодарим кураторов 
и других членов Совета за то, что они приветство-
вали предложения, представленные группой «A3».

Эта новая резолюция представляет собой 
одну из наиболее конкретных мер, принятых Сове-
том Безопасности за последнее время. Это первый 
реальный шаг, на основе которого можно добить-
ся всеобъемлющего и долгосрочного урегулиро-
вания кризиса в Гаити. Принятие этой резолюции 
служит мощным сигналом о решимости Совета вы-
ступить на стороне народа Гаити против банд и их 
спонсоров.

Кения приветствует установление конкрет-
ных и поддающихся измерению контрольных по-
казателей для обзора режима санкций. Такие кон-
трольные показатели позволят Совету Безопасно-
сти оценивать достигнутый прогресс, с тем чтобы 
постепенно корректировать меры по мере улучше-

ния ситуации. Поздравляем Совет с тем, что он сде-
лал этот шаг, и выступаем за принятие аналогич-
ных мер в рамках других досье.

Осуществление этих санкционных мер бу-
дет в значительной степени зависеть от сотрудни-
чества и поддержки со стороны членов междуна-
родного сообщества, особенно государств региона. 
Большое значение в этой связи будут иметь обмен 
информацией и координация действий, с тем чтобы 
виновные в страданиях гаитян были привлечены к 
ответственности.

Первостепенное значение по-прежнему име-
ет оказание дальнейшей помощи для укрепления 
потенциала учреждений в Гаити. В этой связи при-
ветствуем и поддерживаем инициативы, представ-
ленные недавно Карибским сообществом и други-
ми дружественными Гаити странами.

Вновь заявляем, что решительно выступа-
ем за урегулирование нынешнего политического 
кризиса под руководством и при непосредственном 
участии самих гаитян. Убеждены в том, что, несмо-
тря на нынешние расхождения во взглядах, поли-
тические лидеры Гаити найдут в себе волю и по-
тенциал для достижения консенсуса и определения 
реального пути вперед для Гаити.

Кения будет и впредь уделять пристальное 
внимание обеспечению безопасности, защищен-
ности и процветания Гаити и оказывать всяческую 
поддержку в рамках наших возможностей даже по 
истечении срока наших полномочий в Совете Без-
опасности в декабре. Вновь подтверждаю соли-
дарность Кении с народом Гаити и нашу привер-
женность защите суверенитета, территориальной 
целостности и политической независимости Гаити.

Г-жа Нуссейба (Объединенные Арабские 
Эмираты) (говорит по-английски): Проголосовав за 
резолюцию 2653 (2022), Объединенные Арабские 
Эмираты подтверждают, что поддерживают усилия 
Совета Безопасности по непосредственному урегу-
лированию тяжелой ситуации в области безопасно-
сти в Гаити посредством введения адресных санк-
ций против вооруженных банд.

По-прежнему считаем абсолютно неприем-
лемыми насилие и террор, которым вооруженные 
банды подвергают народ Гаити. Введение режима 
санкций против вооруженных банд в Гаити на ос-
новании резолюции 2653 (2022) является важным 
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шагом в борьбе с такими действиями. В частности, 
действительно необходимой мерой является введе-
ние оружейного эмбарго для предотвращения по-
ставок незаконного оружия вооруженным группам. 

Прозвучавшие сегодня отрезвляющие со-
общения и доклады о тяжелой гуманитарной си-
туации в Гаити, включая повсеместный дефицит 
продовольствия и воды, нехватку электричества, 
топлива и медицинской помощи, а теперь еще и но-
вую вспышку холеры, вызывают ужас. Поэтому мы 
приветствуем тот факт, что в резолюцию включено 
поддержанное членами Совета предложение Объ-
единенных Арабских Эмиратов о гуманитарных 
изъятиях, призванных минимизировать воздей-
ствие санкционных мер на процесс оказания Гаити 
гуманитарной помощи. Приветствуем конструктив-
ный подход кураторов к этому важнейшему вопро-
су, благодаря чему эту резолюцию удалось принять 
сегодня единодушно, что стало столь необходимым 
доказательством способности Совета выступать 
единым фронтом. 

Кроме того, мы приветствуем включение ку-
раторами внесенных нами предложений о более 
широком признании важной роли стран региона и 
региональных организаций, включая Карибское со-
общество, в оказание поддержки Гаити на пути к 
установлению мира и стабильности. 

Мы также приветствуем включение в резо-
люцию 2653 (2022) предложений по усилению кри-
териев включения в санкционный перечень в связи 
с ужасающими сообщениями о сексуальном и ген-
дерном насилии со стороны вооруженных банд. Мы 
полностью поддерживаем формулировки, включен-
ные в этот текст. Рассчитываем на проведение в бу-
дущем обсуждения вопросов введения четких, кон-
кретно определенных и достижимых критериев для 
возможной отмены санкций, когда для этого придет 
время. 

Признаем, что резолюция 2653 (2022) не яв-
ляется панацеей, которая вернет Гаити на путь к 
миру. Еще раз настоятельно призываем все заинте-
ресованные стороны в Гаити работать над межгаи-
тянским политическим урегулированием. 

Г-н Коста Филью (Бразилия) (говорит по-
английски): Мы по-прежнему глубоко обеспокоены 
ситуацией в Гаити. Искренне надеемся, что резо-
люция 2653 (2022), принятая нами сегодня, окажет 
эффективное воздействие на местах. Считаем, что 

запрет на передачу стрелкового оружия и легких 
вооружений и боеприпасов негосударственным 
субъектам в Гаити и введение соответствующих 
мер в отношении тех, кто участвует в насилии или 
поддерживает его, включая замораживание активов 
и запрет на поездки, может помочь сдержать эска-
лацию насилия в стране. 

Устав Организации Объединенных Наций 
предоставляет в распоряжение Совета Безопасно-
сти набор инструментов для поддержания между-
народного мира и безопасности, одним из которых 
являются санкции. Санкции могут быть законны-
ми и эффективными, если они разрабатываются на 
многосторонней основе, имеют адресный характер 
со стратегической точки зрения и призваны ока-
зывать минимальное воздействие на гражданское 
население. 

Однако, как и любые другие принудитель-
ные меры, они могут приводить к непредвиденным 
последствиям. Именно поэтому в ходе перегово-
ров Бразилия стремилась включить в резолюцию 
механизмы мониторинга, критерии включения в 
перечень, исключения и изъятия по гуманитарным 
соображениям, а также условия отмены санкций. 
Считаем, что эти параметры крайне важны для от-
ветственного и эффективного применения данных 
мер. 

Приветствуем включение в текст гуманитар-
ных изъятий. Гуманитарные организации долж-
ны иметь возможность оказывать помощь нужда-
ющимся в ней гражданским лицам. Если они не 
смогут осуществлять гуманитарную деятельность 
и беспристрастно принимать меры по оказанию 
чрезвычайной помощи из-за чрезмерного соблюде-
ния санкций или криминализации их работы, то от 
соответствующих последствий первыми пострада-
ют наиболее уязвимые группы населения. Хотя мы 
признаем уникальность каждого из режимов санк-
ций, мы призываем применять положения о гума-
нитарных изъятиях, аналогичные принятым сегод-
ня, в других ситуациях равного уровня. 

Совету Безопасности удалось добиться не-
которых успехов в ходе совершенствования его ре-
жимов санкций и перейти к адресным санкциям, 
введению изъятий по гуманитарным соображени-
ям и созданию механизмов мониторинга группами 
экспертов. Однако существует постоянная необ-
ходимость обеспечения минимальных стандартов 
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надлежащей правовой процедуры в соответствии 
с международными документами в области прав 
человека. Сложности, связанные с соблюдением 
надлежащей правовой процедуры, продолжают не-
гативно влиять на эффективность санкций Орга-
низации Объединенных Наций. В связи с этим мы 
сожалеем, что Совет упустил возможность решить 
эту проблему в данной резолюции.  

Распространение мандата Омбудсмена на ны-
нешний режим санкций или создание эквивалент-
ного механизма обзора для независимого рассмо-
трения просьб об исключении из перечня могло бы 
укрепить надлежащую правовую процедуру в рам-
ках санкций Организации Объединенных Наций. В 
конечном счете этот шаг также повысил бы эффек-
тивность Совета, сведя к минимуму риск того, что 
его решения могут быть оспорены в национальных 
или международных судах юридическими и физи-
ческими лицами, включенными в перечень. 

Принимаем к сведению, что ссылка на Канце-
лярию Омбудсмена была включена в резолюции в 
качестве одного из пунктов ее преамбулы. Рассчи-
тываем на дальнейшую проработку этого важного 
вопроса о соблюдении надлежащей правовой про-
цедуры не только  в контексте этого режима санк-
ций, но и в равной степени в связи с другими санк-
ционными режимами Организации Объединенных 
Наций. 

Введение впервые за пять лет нового режи-
ма санкций Советом Безопасности — это огромная 
ответственность, которая создает прецедент для 
будущих действий в Совете. Именно поэтому мы 
приветствовали бы более транспарентный и инте-
рактивный процесс переговоров, чтобы полностью 
решить все неурегулированные вопросы. Хотя мы 
считаем, что можно было бы добиться большего, 
если бы у нас было больше времени для более де-
тального обсуждения, мы надеемся, что резолю-
ция 2653 (2022) будет способствовать позитивным 
изменениям. 

В заключение хотел бы подтвердить, что Бра-
зилия неизменно привержена Гаити и что мы не за-
бываем о страданиях гаитянского народа. 

Г-жа Оппонг-Нтири (Гана) (говорит по-
английски): Гана приветствует единогласное при-
нятие резолюции о санкциях в отношении Гаити 
(резолюция 2653 (2022)), в которой отражена кол-
лективная решимость Совета Безопасности ввести 

целевые санкции против лиц, которые участвуют в 
совершении бандами актов насилия и преступной 
деятельности в Гаити или поддерживают их. Гана 
проголосовала за резолюцию, и мы хотим выразить 
признательность кураторам резолюции, Мексике и 
Соединенным Штатам, за учет замечаний различ-
ных делегаций и содействие достижению итогового 
консенсуса. 

Народ Гаити сталкивается с серьезными про-
блемами, поскольку банды продолжают совершать 
похищения, убийства, гендерное и сексуальное на-
силие и разрушать жизнь и источники средств к су-
ществованию простых гаитян. Надеемся, что меры, 
только что принятые нами в рамках этой резолю-
ции, помогут решить проблемы и дадут понять пре-
ступникам, совершающим в Гаити эти чудовищные 
акты, что они будут привлечены к ответственности. 

Реагировать на гуманитарный кризис и кри-
зис в области безопасности в Гаити — это наш долг 
как членов Совета перед простыми гаитянами, и эта 
резолюция о санкциях против банд — лишь один из 
таких шагов. Поэтому мы приветствуем усиление 
контрольных показателей в резолюции, которые 
позволят Совету провести общую оценку эффек-
тивности и уместности содержащихся в ней мер. 

Весьма отрадно — особенно учитывая пе-
чальный опыт санкций, вводившихся в отношении 
Гаити в прошлые десятилетия, — что предусмо-
тренные в резолюции меры призваны в том числе 
не допустить негативных гуманитарных послед-
ствий для простых гаитян.

Гаитяне уже достаточно настрадались, и 
наши действия как Совета ни в коем случае не 
должны ухудшать бедственное положение гаитян-
ского народа. Мы признаем, что для эффективного 
осуществления резолюции 2653 (2022) потребуются 
поддержка и сотрудничество всех государств-чле-
нов, особенно субъектов в регионе. Поэтому мы 
призываем соседние страны и другие страны реги-
она поддержать Совет в выполнении резолюции.

В заключение хотела бы подтвердить нашу 
непоколебимую приверженность Гаити и всем га-
итянам. Мы руководствуемся только наилучшими 
интересами народа. В то время как мы повторяем 
призыв к поиску решений нынешнего кризиса под 
руководством и при участии самих гаитян, мы 
будем продолжать делать все возможное для под-
держки народа Гаити.
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Г-жа Бродхерст Эстиваль (Франция) (гово-
рит по-французски): В понедельник Совет провел 
заседание для обсуждения ситуации в Гаити (см. 
S/PV.9153). Франция крайне обеспокоена ситуаци-
ей на местах, в частности страданиями местного 
населения. Франция выступает на стороне гаитян-
ского народа и будет продолжать активизировать 
поддержку Гаити. Именно поэтому Франция при-
ветствует единогласное принятие резолюции 2653 
(2022) о введении нового режима санкций, целью 
которого является положить конец неприемлемым 
действиям бандформирований в Гаити. 

Франция приветствует конструктивный дух, 
в котором проходили переговоры. Надеемся, что 
Совет продолжит идти по этому пути и предпримет 
дальнейшие важные шаги по установлению в Гаити 
мира и безопасности. 

Председатель (говорит по-французски): Сей-
час я сделаю заявление в своем качестве представи-
теля Габона.

Габон проголосовал за резолюцию 2653 (2022) 
и с удовлетворением отмечает, что она была еди-
ногласно принята членами Совета Безопасности. 
Мы проголосовали в ее поддержку ввиду того, что 
наш долг — защитить гаитянский народ от хаоса и 
вернуть ему надежду, которой он лишился из-за от-
сутствия безопасности в стране и своего бедствен-
ного положения. Мы проголосовали в ее поддерж-
ку ввиду того, что текст резолюции направлен на 
нейтрализацию банд, сеющих террор на террито-
рии Гаити, перекрытие каналов их финансирова-
ния и снабжения, защиту гражданского населения, 
особенно женщин и детей, и создание условий, 
необходимых для принятия мер реагирования на 
вспышку холеры. Надеемся, что положения только 
что принятого нами текста будут незамедлительно 
выполнены в соответствии с его буквой и духом, и 
считаем, что Совет — и это самое главное — только 
что направил гаитянскому народу мощный сигнал 
о солидарности с ним, подтвердив тем самым, что 
мы его поддерживаем. Мы вновь заявляем о нашей 
приверженности уважению суверенитета и терри-
ториальной целостности Гаити.

Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих 
обязанностей Председателя Совета.

Я предоставляю слово представителю Гаити.

Г-н Родриг (Гаити) (говорит по-французски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить Соеди-
ненные Штаты Америки и Мексику — кураторов 
гаитянского досье в Совете Безопасности — за со-
ставление текста резолюции 2653 (2022) и успешное 
руководство переговорами, которые позволили обе-
спечить его единогласное принятие. Я также хотел 
бы выразить признательность всем делегациям за 
их конструктивное участие в переговорах, благо-
даря которому они внесли свой вклад в подготов-
ку окончательного варианта текста, учитывающего 
интересы всех и каждого. За это я хотел бы искрен-
не поблагодарить их от имени правительства и на-
рода Гаити.

Делегация Гаити приветствует единогласное 
принятие резолюции 2653 (2022), которая предусма-
тривает установление режима конкретных санкций, 
направленных против лидеров вооруженных банд, 
действующих в Гаити, и всех тех, кто их поддержи-
вает, предоставляя им финансирование, оружие и 
боеприпасы и любые другие ресурсы. В число огра-
ничительных мер входят запреты на поездки таких 
лиц, замораживание их активов и оружейное эм-
барго для негосударственных субъектов. Санкции 
основаны на изложенных в резолюции 2645 (2022) 
четких критериях, к которым относится участие в 
бандитских нападениях — либо их поддержка — 
или преступной деятельности, совершение наруше-
ний прав человека, создание препятствий для до-
ставки гуманитарной помощи или товаров первой 
необходимости населению и осуществление иной 
деятельности, подрывающей мир, стабильность и 
безопасность в Гаити и регионе.

Нет никаких сомнений в том, что эти меры 
будут содействовать пресечению насильственных 
и смертоносных действий вооруженных групп, ко-
торые приобретают в Гаити все больший масштаб 
и приводят к множеству жертв и массовому пере-
мещению населения. С помощью этих мер направ-
ляется политическое послание, которое будет слу-
жить мощным сдерживающим фактором, способ-
ным изменить поведение таких лиц, действующих 
на местах. Приняв это решение, Совет продемон-
стрировал свою решимость поддержать гаитянский 
народ на его пути к восстановлению безопасности 
и политической стабильности. Это свидетельствует 
о готовности международного сообщества сыграть 
свою роль в урегулировании серьезного много-
аспектного кризиса, с которым столкнулась наша 
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страна, с тем чтобы показать гаитянскому народу, 
что он не одинок и что его крики о помощи были 
услышаны.

Безусловно, речь идет о шаге в правильном 
направлении. Однако для достижения устойчивых 
результатов мы должны продолжать следовать этим 
курсом. Вне зависимости от того, насколько эффек-
тивны санкции в качестве сдерживающего фактора, 
сами по себе они не могут обеспечить искоренение 
масштабного насилия, от которого страдает Гаити 
и которое причиняет невыразимые страдания насе-
лению нашей страны, особенно женщинам и детям. 
Гаитянская национальная полиция, как мы уже не-
однократно говорили, не обладает достаточным по-
тенциалом для того, чтобы справиться с угрозой, 
исходящей от вооруженных групп. В своем докла-
де от 13 октября Генеральный секретарь признает 
следующее:

«Одного лишь укрепления потенциала на-
циональной полиции будет недостаточно для 

осуществления глубоких преобразований, 
которые необходимы Гаити для надежного 
урегулирования многопланового кризиса в 
сфере безопасности» (S/2022/761, п. 79).

В этой связи тщательного рассмотрения членами 
Совета заслуживает просьба правительства Гаити 
о предоставлении активной поддержки в виде на-
правления специализированных сил, которые мог-
ли бы оказать помощь Гаитянской национальной 
полиции.

В заключение наша делегация хотела бы под-
черкнуть, что времени совсем не осталось, посколь-
ку страна с каждым днем все глубже погружается в 
пучину насилия и отсутствия безопасности. На кар-
ту поставлены тысячи жизней. Каждый день, пока 
откладывается принятие надлежащих мер в связи 
со сложившейся ситуацией, гибнут ни в чем не по-
винные люди, и каждая смерть — это уже слишком 
много.

Заседание закрывается в 10 ч 45 мин.




